



Nota de Prensa

Murcia necesita un pacto regional sobre los Objetivos de Desarrollo Sostenible.

En la mesa redonda, celebrada en la Universidad de Murcia, los representantes de los partidos políticos de la Asamblea indican la necesidad de trabajar en un pacto que trascienda el ámbito político e impregne a toda la sociedad murciana.

Murcia, 2 de abril de 2019.

El martes 2 de Abril de 2019 se celebró la **Mesa Redonda: “Los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS) en la Agenda Política”** en un abarrotado Salón de Grados de la Facultad de Derecho de la UMU, enmarcada en el proyecto 17 ODS Sesiones de la UMU. La Mesa redonda tiene como objetivo conocer cómo cada formación política tiene pensado incluir la Agenda 2030 y los ODS en sus programas electorales, así como los compromisos a adquirir en el ámbito del Desarrollo Sostenible.

La mesa ha estado moderada por D. Juan José Almagro, experto en RSC y ODS, presidente fundador de DIRSE (Asociación de Directivos de Responsabilidad Social de España) y Presidente de Honor de la Cátedra de RSC de UMU. En la mesa han participado D. Manuel Pleguezuelo, en representación del Partido Popular de la Región de Murcia; Diego Conesa, en representación de PSEO Región de Murcia; María Giménez Casalduero, representante de Podemos Región de Murcia; e Isabel Franco, representante de Ciudadanos Región de Murcia. En las reglas del debate, se estableció el orden tras un sorteo entre los representantes.

El debate se inició con una intervención de cada uno de los representantes, siguiendo el orden establecido en el sorteo. El primer interviniente, Manuel Pleguezuelo, representante del Partido Popular de la Región de Murcia, indicó “que la agenda 2030 nos apela a todos, teniendo la universidad un papel fundamental en esta generación de debate en el ámbito de los ODS”. La Agenda 2030 busca transformar personas, para que las personas transformen el mundo, “esta agenda no sólo se centra en los países en desarrollo, debemos actuar aquí,



reducir la pobreza, reducir la desigualdad. Pero debemos trabajar entre todos, no solo los distintos niveles de la AA.PP., debe participar toda la sociedad. Sin olvidar la sostenibilidad medioambiental, estamos en una región muy vulnerable ante el cambio climático.”

En segundo lugar intervino Diego Conesa, representante del PSOE de la Región de Murcia, indicando que “los ODS son una parte sustancial de la agenda política de nuestro partido”. En este sentido, Conesa indicó que “la agenda 2030 es un espacio de oportunidades, en primer lugar, sirve para hacer diagnóstico, sirva de ejemplo el ODS1, los datos de la Región de Murcia indican que más de un tercio de los niños están en familias en riesgo de exclusión y pobreza, es un ámbito en él que debemos trabajar en los próximos años en la Región de Murcia”.

En tercer lugar intervino Isabel Franco, representante de Ciudadanos Cs de la Región de Murcia, comenzando su intervención haciendo énfasis en que “debemos trabajar para que los ODS calen en toda la sociedad”. En este sentido puso de ejemplo el esfuerzo realizado para pactar “la inclusión de una partida presupuestaria para reducir esas listas de espera”, que se enmarcaría en el ODS3, Salud y Bienestar.

Para cerrar el turno de intervenciones iniciales, María Giménez Casalduero, representante de Podemos Región de Murcia, destacó que “para trabajar en los ODS no hay que esperar a llegar a las instituciones, se puede comenzar desde los grupos de acción social”. Si hubiera que priorizar, “habría que comenzar por erradicar claramente la desigualdad, económica y de género, y erradicar la pobreza”. Por otro lado destacó que es “especialmente importante trabajar en los objetivos de salud y educación, que sean accesibles a todos”. Para finalizar indicó que “debemos hacer un esfuerzo especial por el medio-ambiente, el agua y los recursos naturales”.

Una vez finalizado el turno de palabra inicial, el moderador, el Sr. Almagro, planteó tres preguntas clave para los cuatro participantes. La primera de ellas **versó sobre el lugar que deben de ocupar los refugiados y migrantes en los ODS**. Por su parte Manuel Pleguezuelo indicó las acciones que han realizado la Región de Murcia en el ámbito de las políticas de integración laboral de los refugiados, reconocidas por las Unión Europea. Por su



parte Diego Conesa indica que “si se trabaja en los ODS desde una perspectiva de largo plazo, se reduciría el problema de los refugiados de forma estructural”. Por su parte la Sra. Franco indica que podemos enmarcar las políticas en este ámbito “en el ODS10 habla de la desigualdad, junto con el ODS11 con ciudades y comunidades sostenibles e inclusivas”. Para finalizar el turno de intervención, la María Giménez indicó que se “puede encajar en el ODS16 relativo a la paz, la justicia e instituciones fuertes”.

La segunda pregunta para todos los participantes, Juan José Almagro pregunta **sobre quién debería liderar la Agenda 2030**. En este sentido Juan José Almagro ha puesto de manifiesto que La Universidad de Murcia ha dado un ejemplo mundial de lo que debe hacerse y es perfectamente exportable, el proyecto 17 ODSesiones. Por su parte Manuel Pleguezuelo indicó que “es responsabilidad de todos, todos debemos actual, los distintos niveles de la AAPP, las empresas, la sociedad civil, no debemos pensar en un actor único”. Por su parte Diego Conesa indicó que “la universidad está haciendo un extraordinario trabajo, pero en una región con 45 municipios, hay que tejer alianzas con todas los integrantes de las sociedad” y destacó una medida “nombrar, en el caso de ser elegidos, un comisionado para la Agenda 2030, con rango de Director General, acompañado por 17 embajadores, uno por ODS”. Por su parte Isabel Franco, indicó que “la labor de la UMU es fundamental, si bien el liderazgo corresponde a las administraciones, proponiendo un pacto entre todos los partidos, para trabajar todos juntos”. Por su parte María Giménez indicó que el liderazgo debes trascender a “cada uno de nosotros, pero esta agenda ya tiene líderes, son los movimientos sociales que están trabajando ya en pos de estos ODS”.

Para finalizar las preguntas planteadas por el moderador respecto a la necesidad de alcanzar un pacto regional por los ODS. Todos los participantes indicando la necesidad de alcanzar un pacto regional. En este sentido Manuel Pleguezuelo indicó que “están dispuestos a firmar un pacto y que debería desarrollarse en el ámbito de la Asamblea Regional”. Por su parte Diego Conesa indica que el compromiso debe ir más allá, “es un desafío general y una obligación urgente”. Por su parte Isabel Franco muestra su “respuesta favorable a un pacto, pero que este pacto debe de cumplirse y contar dotación presupuestaria”. Para finalizar María Giménez indicó que “un pacto no es simplemente una serie de medidas, es un compromiso con la sociedad. Puedes ser el primer gesto político,



pero debemos ir más allá, en los últimos años se han firmado muchos pactos, pero no se han cumplido, por ejemplo el pacto contra la pobreza”.

Respecto al la participación del público, hubo 21 preguntas sobre los ODS, lo que demuestra la implicación de los asistentes con los ODS.

Para cerrar el debate, Juan José Almagro, citando a Quinto Tulio Cicerón en su obra “Cómo ganar las elecciones”, “la gente no solo quiere que se le propongan cosas, y de modo especial aquello que piden al candidato, sino que además se les prometa con insistencia y seguridad”.

La Mesa redonda se enmarca dentro del Proyecto 17 ODSesiones, un proyecto pionero y único en el mundo, desarrollado por la Universidad de Murcia entre 2019 y 2021, y que sirve como plataforma de encuentro de facultades, centros, ONGs, administraciones públicas, empresas, expertos, investigadores y estudiantes para crear conciencia de la situación en la que vivimos y tratar de mejorarla.

Así, cada mes se dedica a un ODS de forma consecutiva, y las facultades más relacionadas con su temática acogerán todo tipo de conferencias, exposiciones artísticas, acciones culturales y solidarias de impacto y transformación social, en colaboración constante con ONGs y otros sectores de la sociedad. El mes de Febrero se dedicó al ODS1: Fin de la Pobreza, Marzo al ODS2: Hambre cero y este mes de Abril al ODS3: Salud y Bienestar.

En el año 2015 los países del mundo, con el impulso de la Organización de la Naciones Unidas adoptaron la Agenda 2030 para el Desarrollo Sostenible y sus 17 Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS) que tratan de satisfacer las principales necesidades mundiales y conseguir que el mundo sea un lugar más justo, igualitario y respetuoso con el planeta. Esto supone todo un reto para la humanidad, que no se conseguirá sin la ayuda de todos los sectores de la población. Las Universidades, con el papel fundamental que juegan tanto en el presente como en el futuro de la sociedad, no pueden ignorar su responsabilidad en este



tema. Por ello, en la Universidad de Murcia hemos decidido aceptar éste gran reto común y ponernos manos a la obra, dando luz al **Proyecto 17 Odsesiones**.

Esperamos que sea de vuestro interés.

Aparición en prensa:

<http://murciadiario.com/art/14705/los-partidos-politicos-en-una-mesa-redonda-sobre-los-objetivos-de-desarrollo-sostenible-ods>

<https://www.laopiniondemurcia.es/comunidad/2019/03/31/juan-jose-almagro-partidos-deben/1009594.html>

Días de este evento:

Día **Martes, 02 de Abril de 2019**

DEBATE

Los partidos políticos, en una mesa redonda sobre los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS)

Francisco Jódar, Diego Conesa, Isabel Franco y María Giménez debaten en la UMU sobre los ODS



De izq. a der., Jódar, Conesa, Franco y Giménez

Aviso sobre el Uso de cookies: Utilizamos cookies propias y de terceros para mejorar la experiencia del lector y ofrecer contenidos de interés. Por favor acepte nuestra política de cookies para continuar con el contenido. Gracias. [Ver nuestra Política de Privacidad y Cookies](#)

Por favor acepta la Política de protección de datos

[Aceptar](#)

El encuentro tendrá lugar el próximo martes 2 de Abril de 2019, a partir de las 18

horas en el Salón de Grados de la Facultad de Derecho de la UM

El próximo **martes 2 de Abril de 2019, a partir de las 18:00 horas en el Salón de Grados de la Facultad de Derecho de la UMU** , tendrá lugar la Mesa Redonda: " **Los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS) en la Agenda Política**"

La Mesa redonda tiene como objetivo conocer cómo cada formación política tiene pensado incluir la Agenda 2030 y los ODS en sus programas electorales, así como los compromisos a adquirir en el ámbito del Desarrollo Sostenible. Contará con la participación de representantes de los partidos políticos con representación en la Asamblea Regional de la Región de Murcia y estará moderado por **D. Juan José Almagro** , experto en RSC y ODS y presidente fundador de DIRSE (Asociación de Directivos de Responsabilidad Social de España). La mesa redonda estará conformada por los siguientes participantes (orden decreciente en función del número de representantes en la Asamblea Regional):

- **Francisco Jodar Alonso.** Representante del PP.
- **Diego Conesa Alcaraz** . Representante del PSOE.
- **María Giménez Casalduero.** Representante de Podemos.
- **Isabel Franco Sánchez.** Representante de Ciudadanos.



Murciadiario | [Términos de uso](#) | [Protección de datos](#)
© 2020 | Todos los derechos reservados



Aviso sobre el Uso de cookies: Utilizamos cookies propias y de terceros para mejorar la experiencia del lector y ofrecer contenidos de interés. Por favor acepte nuestra política de cookies para continuar con el contenido. Gracias. [Ver nuestra Política de Privacidad y Cookies](#)

Por favor acepta la Política de protección de datos

[Aceptar](#)



Juan José Almagro

EXPERTO EN ODS (OBJETIVOS DE DESARROLLO SOSTENIBLE)
PRESIDENTE DE HONOR DE LA CÁTEDRA DE RSC DE LA UMU

«Todos los partidos deben firmar un pacto regional para conseguir los ODS»

Francisco
Valero



Su currículum es interminable. Y eso que la carrera laboral de Juan José Almagro (1949; Úbeda, Jaén) ha estado ligada a una única compañía, Mapfre. Pero también ha ejercido como vicepresidente de Unicef y fue presidente de la Asociación Española de Directivos, por nombrar algunas de las designaciones más destacadas. Y desde junio de 2018 es presidente de honor de la Cátedra de Responsabilidad Social Corporativa (RSC) de la Universidad de Murcia (UMU). En los últimos años se ha volcado en la difusión de los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS), un proyecto que la UMU aborda en un programa anual llamado *OD-Sesiones* que estos días tratará su tercer capítulo, *Salud y Bienestar*. La iniciativa es, a su juicio, «maravillosa», porque «la Universidad asume su papel, sale a la calle y se encuentra con la gente». Uno de los actos es un debate político –el primero del periodo electoral–, cuyo moderador será el propio Almagro. El coloquio reunirá a los diputados regionales Francisco Jódar (PP) y María Giménez (Podemos) y a los candidatos Diego Conesa (PSOE) e Isabel Franco (Ciudadanos).

Pero, ¿qué son los ODS? Pocas personas saben de qué estamos hablando...

Los ODS son una iniciativa de Naciones Unidas que se aprobó en septiembre de 2015 y fue firmada por 193 países. Son 17 compromisos que tienen como fecha de vencimiento el año 2030. Tratan de conseguir la desaparición de la pobreza y el hambre, la lucha contra el cambio climático, la posibilidad de que tengamos agua y alimentos para todos. 17 objetivos concretos con los que cada uno de nosotros –seamos personas, familias o instituciones– podemos participar. El decimoséptimo objetivo

Moderará este martes el debate político que acogerá la UMU sobre la posición de los partidos acerca de los Objetivos de Desarrollo Sostenible. Considera que es una agenda irrenunciable



Juan José
Almagro.
L. O.



buen camino o queda mucho por recorrer?

Vamos con un poco de retraso pero en el buen camino porque iniciativas como la de la UMU permiten que se extienda el conocimiento de los ODS. Más allá de que sean los gobiernos de los países firmantes quienes tengan la responsabilidad política de sacar adelante estos objetivos, quien tiene que colaborar es todo el mundo. En este sentido, la tarea de la Cátedra de la Responsabilidad Social de la UMU es extraordinariamente importante.

Se acercan las elecciones. ¿Qué no debería faltar en un programa electoral?

No debería faltar el compromiso de los partidos, primero, de asumir el desarrollo de defensa y consecución de los ODS y, después, de dar respuesta a algo que no está recogido y debería recogerse en los ODS: qué deberíamos hacer con los refugiados. Si los ODS tienen un déficit, el único, es que no se ha contemplado qué tratamiento merecen los refugiados que llegan a nuestro país y a todos los países. El compromiso político de los partidos debería ser definitivo, rotundo y permanente. Un programa electoral que no recoja el compromiso de los ODS estaría cojo.

¿Estas iniciativas son patrimonio de los partidos más progresistas?

No, es un compromiso que nos afecta a todos. El cambio climático nos afecta a todos, sea cual sea nuestra expresión política. La lucha contra la pobreza y también la lucha por la educación nos afecta a todos. La lucha contra la desigualdad no debe afectar a todos y aquí no hay colores políticos. Hay necesidad de que entre todos seamos capaces de conseguir estos objetivos, que afectan fundamentalmente a las personas. Mucho más allá de la raza, de la religión y de la expresión política, son objetivos comunes.

La Región de Murcia sufre problemas muy señalados en la lista de los ODS: falta de agua, soporta de una manera más dura el cambio climático y el umbral de pobreza es muy elevado...

La ventaja de los ODS es que siendo mundiales pueden establecerse metas que pueden hacerse regionalmente e incluso provincialmente o en una ciudad o en un pueblo. O yo como persona me puedo comprometer. En la Región, los dirigentes, las fuerzas políticas en su conjunto, deberían ser capaces de asumir que los ODS son el horizonte también en la Región de Murcia, sin distinción de credos: deberían poner los medios necesarios para hacer un pacto regional para conseguir los ODS.

¿Puede haber ese pacto en la Región, lo percibe?

Cuando se presentaron en Murcia los objetivos a finales de enero, hubo presencia de la Comunidad, del delegado del Gobierno y de numerosos representantes y partidos, pero también se acercaron ONG e instituciones del Tercer Sector que quieren ayudar. En Murcia hay una extraordinaria sensibilidad con los ODS, que se ha puesto de relieve con este programa de la UMU, que es novedoso, pionero y exportable.

¿Ha dado Murcia un paso adelante?

No sólo eso. Murcia ha dado ejemplo de cómo tienen que hacerse las cosas. La Universidad pública singularmente tiene que ser capaz de salir a la calle y encontrarse con la gente, aprender de lo que dice la gente y después aplicarlo en el ámbito de la ciudadanía. En este sentido, con este programa llamado *ODSesiones*, la universidad ha dado un ejemplo.

⊕ pide la búsqueda de alianzas para conseguir los objetivos anteriores. Es decir, que seamos capaces de dialogar para conseguir los compromisos. Son un compromiso global: el mundo es de todos y si todos nos ponemos a la tarea podremos hacer un mundo mejor. **¿No es una idea que peca de idealismo?** Algunos casos pueden pecar de idealismo, porque al final los ODS se plantean como una especie de consecución a largo plazo. Pero a mí me parece que hoy en día las personas estamos convencidas de que es necesario luchar por un mundo mejor. Y los ODS son un camino, una guía, una ayuda para conseguir ese mundo mejor. Hace falta, eso sí, compromiso, como ha demostrado la UMU con el programa *ODSesiones*. **Se podría decir que son un llamamiento a la sociedad para cambiar nuestra forma de vivir. Pero, ¿la sociedad está mentalizada para ese cambio?** La sociedad se tiene que mentalizar poco a poco. Esto no es cuestión de días, ni siquiera de años. Nos va a costar un tiempo ser capaces de cambiar nuestro modelo y nuestro sistema de vida para adaptarlo a un mundo que nos necesita para seguir siendo nuestro refugio y nuestro hábitat

➤ Debate entre Paco Jódar, Diego Conesa, María Giménez e Isabel Franco

ODSESIONES

El Salón de Grados de la Facultad de Derecho de la UMU acoge el próximo martes (18.00 horas), 2 de abril, la mesa redonda 'Los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS) en la Agenda Política', enmarcado en el programa *ODSesiones*. Intervendrán el diputado del PP Francisco Jódar; el candidato socialista a la Comunidad, Diego Conesa; la diputada de Podemos, María Giménez Casaldueiro, y la candidata de Ciudadanos, Isabel Franco.

natural. No podemos despilfarrar agua, tenemos la oportunidad de dar de comer y de dar agua; tenemos que acabar con la desigualdad, tenemos que fomentar el diálogo... Todo eso la gente es consciente de que se hace necesario en estos tiempos. Y los ODS son un modelo de cómo habría que hacer las cosas. **¿Cómo van los compromisos? ¿Vamos en el**

«Nos va a costar un tiempo cambiar nuestro modelo de vida. Esto no es cuestión de días»

«Un programa electoral que no recoja los ODS estaría cojo; su compromiso debería ser rotundo»

«La iniciativa de la UMU es hermosa; su programa es novedoso, pionero y exportable»

ENTREVISTA

31
DOMINGO
MARZO
2019

La Opinión
PÁGINAS
8/9